



Graz, am 16.01.2023

Vorsitzbericht für die 2. ordentliche Sitzung im Wintersemester 2022 der Universitätsvertretung der HTU Graz am 18.01.2023

Austausch mit der TU Graz

Rektorat

Seit der letzten UV-Sitzung gab es zwei Treffen mit dem Rektor, wo auch die Anträge von UV-Sitzung besprochen worden sind. Eine Thematik war die Unterstützung von den iranischen Studierenden, dabei war die Aussage, dass wenn man für die iranische Studenten eine Unterstützung anbieten, müsste man auch den syrischen Studenten dasselbe anbieten. Dann wäre allgemein die Frage, ab wann man die Grenzen ziehen würde. Ein weiterer Punkt war auch die Energiekostenzuschüsse für Studierende in Wohnheimen leben, dabei die Schwierigkeit ist, dass es nicht der Wohnhauptsitz von den Studierenden ist und dadurch nicht in der Lage sind einen Zuschuss zu beantragen. Zuletzt wurde auch informiert, dass die TU Graz bei Turnitin angefragt haben zwecks Plagiatscheck. Der momentane Plan davon wäre, dass Studierende dreimal Jahr ihre Bachelorarbeit oder Masterarbeit durch den Plagiatscheck bringen können. Dabei wurde auch erwähnt, dass Seminararbeiten darunter nicht reinfallen würden.

Treffen Vizerektorat Lehre

Wir hatten ein weiteres Treffen mit dem VR-Lehre Team sowie Studienservice. Dort haben wir über die Thematik des Plagiatscheck sowie über aktuelle Probleme bei Lehrveranstaltungen geredet. Außerdem hat das BiPol auch über Auslegungen von neuen UG Paragraphen erkundigt sowie aktuelle Probleme von einzelnen Fällen gefragt.

Plagiatschecks für Studierende der TU Graz

Bei der Frage ob die TU selbst plant etwas in diese Richtung umzusetzen, hat und Stefan Vorbach versichert, dass sein Team bereits eine ähnliche Möglichkeit entwickelt. Wir haben uns dafür eingesetzt, das auch für alle Studierende zu bekommen. Martin Ebner arbeitet an einem frei zugänglichen Kurs im Teachcenter bei dem alle Studis 3 Scans pro Semester machen können. Diese Implementierung soll mit Oktober 2023 fertig sein.

Auslastung Psychosoziale Beratung für TU Graz Studierende

Die nachfolgenden Daten sind aufgrund der Anonymität nicht auf Studierende begrenzt und inkludieren somit alle TU Angehörigen. Die Online Beratung hatte im März 22 ein Maximum von 16 neuen Beratungen, danach gab es einen starken Abfall. Der nächste Peak wurde im Oktober mit 14 Beratungen erreicht. Vorerst liegen uns bezüglich der persönlichen Beratungen nur Daten bis einschließlich September 22 vor. Ein Maximum wurde auch hier im März 22 mit 36 Beratungen erreicht.





Interne Agenden

HTU Seminar

Vom 25-27.11 lief das HTU-Seminar auf dem oststeirische Hof. Es gab insgesamt 40 Anmeldungen aus Referaten, HV's und Studienvertretungen. Dieses Mal wurden Workshops im Bereich Gremienarbeit und Öffentlichkeitsarbeit und das HTU-Basics angeboten, dabei gab es relativ viele Anmeldungen für die Gremienarbeit. Im Allgemeinen ist das Seminar ohne größeren Probleme verlaufen und wurde von den Teilnehmern gut aufgenommen.

StV Vernetzungstreffen

Am 10.11 fand wieder einmal ein Vernetzungstreffen für die Studienvertretungen statt. Die Veranstaltung an sich war gut besucht. Es waren insgesamt 20 Personen da. Bei der Veranstaltung wurde ein Teil vom Wirtschaftsreferat präsentiert, dabei ging um Merchandise, Veranstaltungen, Formulare und Rechtsgeschäfte. Des Weiteren wurde vom Referat von Bildungspolitik eine Präsentation gehalten über Studienrecht, wobei die wichtigsten Regelungen besprochen wurden sind und spezifische Fälle einzelner Studienvertretungen behandelt.

Demonstration Teuerung

Am 15.11.2022 gingen wir gemeinsam mit allen steirischen Hochschulen auf die Straße, um auf die unzureichende Finanzierung aufmerksam zu machen. Laut Schätzungen konnten zwischen 4.000 und 5.000 Personen mobilisiert werden. Den letzten Gesprächen mit dem Rektorat zufolge wurde eine Absicherung der Finanzierung für das Jahr 2023 erreicht. Für das Jahr 2024 gibt es noch keine Absicherungen. Einsparungen werden fortgesetzt und werden vor allem geplante Projekte betreffen.

Weihnachtsfeier

Die HTU-Weihnachtsfeier hat am 07.12 stattgefunden. Es haben ungefähr 150 Personen bei der Feier teilgenommen. Die diesjährige Feier verlief sehr gut, es hat die HTU-BigBand hat für den Abend für die musikalische Unterhaltung gesorgt und die Theatergruppe hat mit einem interaktiven Theaterstück für Unterhaltung gesorgt. Im allgemeinen wird sich auch bedankt für das Referat für Organisation, die die Veranstaltung geplant und auch organisiert haben.

StV Digital Engineering

Es gab mehrere Interaktionen mit den Studienvertretungen bei denen uns klar wurde, dass es sinnvoll ist, eine eigene Studienvertretung für diese Richtung einzurichten. Viele Probleme mit den Fächern waren sehr speziell und es ist für Studis schwer feststellbar, welche StV für welche Fächer die beste Anlaufstelle ist. Die betroffenen StVen haben sich früh dafür eingesetzt, neue Leute für eine eigene StV aufzubauen. Nun hatten wir ein Treffen mit diesen engagierten Leuten und es gibt genug, die sich bei dieser Wahl auch aufstellen lassen wollen. In diesem Sinne war für uns klar, dass es nicht nur Sinn macht sondern auch Leute gibt die motiviert sind.





HTU Graz

Vertretung, Beratung, Service.



TU Fest

Während dem HTU-Seminar wurde auch wieder das TU-Fest besprochen und dabei entschied man sich, das Fest wieder im Oktober stattfinden zu lassen wie es sonst normalerweise war. Die Personenanzahl würde man für dieses Jahr auch wieder reduzieren auf die Menge wie es früher war.

